



AQRDE

Association québécoise
du personnel retraité
de direction des écoles

Par ce bulletin, votre Conseil d'administration veut vous donner PLUS D'INFORMATIONS sur ce qui se passe dans notre Association.

Bulletin de liaison

Volume 19, numéro 1, janvier 2024

MOT DU PRÉSIDENT

À tous les membres de l'AQRDE, je tiens à vous souhaiter une superbe année 2024 à vous et à vos familles. J'ajoute à cela la santé en priorité pour chacune et chacun d'entre nous.

Je suis fier aujourd'hui de vous présenter l'équipe qui assurera le suivi au conseil d'administration de notre Association pour cette année. Depuis la dernière assemblée générale annuelle, l'équipe met l'épaulé à la roue afin de vous représenter et d'organiser une année bien remplie.

Président	François Michel Bolduc
Vice-président	Clément Asselin
Trésorier	Marc Amyot
Secrétaire	Denise LeFrançois
Conseiller	Jean Bruneau
Conseiller	Sylvain Caron
Conseiller	Bernard Gagné

Vous pouvez contacter tout membre du conseil d'administration par courriel à : retraites@aqpde.ca ou par téléphone au 418-781-0700. Vous laissez ainsi vos messages à Marie-Line Grenier, notre fidèle complice de l'AQPDE qui se chargera de transmettre vos demandes à la personne concernée.

Je désire aussi souligner l'arrivée de dix nouveaux membres qui se sont joints à notre association de juillet à décembre 2023: Louise Boily, Sylvain Caron, Christian Couture, François Demers, Anne Desmet, Bernard Gagné, Line Lachance, Louis Pinette, Louis Ricard et André Roy. « Bienvenue dans votre Association »! Nous espérons que vous participerez en grand nombre cette année aux différentes activités de votre Association: les déjeuners, l'activité de juin et d'autres surprises à venir.

En terminant, je tiens à souligner l'excellent travail qu'ont effectué Lucie Jutras et Marc Dunn au sein du conseil d'administration de ces dernières années. Merci pour votre engagement et pour l'avancement de l'AQRDE.

François Michel Bolduc, président

DÉJEUNERS DE L'ASSOCIATION - 2024

Les petits déjeuners régionaux sont de retour en 2024. Belle occasion de se retrouver entre nous et de mettre à jour notre carnet mondain.

Vous pouvez participer à plus d'un déjeuner, cependant, seuls les frais du premier déjeuner seront assumés par l'AQRDE.

Vos partenaires de vie sont les bienvenus, vous devrez cependant assumer le coût de leur repas. Si un des petits déjeuners devait être annulé, nous vous le ferions savoir par courriel ou par téléphone. De votre côté, si un imprévu, les jours précédant le petit déjeuner, vous empêchait d'être présent, nous vous demandons d'en informer la personne responsable du déjeuner auquel vous souhaitiez participer.



L'inscription par courriel sera obligatoire pour des raisons logistiques.

Notre Association a pour mission de favoriser les rapprochements entre ses membres, soyons donc nombreux à participer.

Nous, membres du CA, avons hâte de vous rencontrer.

Le calendrier et les détails d'inscription vous seront transmis par courriel à la suite du conseil d'administration du 20 février prochain.

Comme on dit : « On se téléphone et on déjeune ».

Jean Bruneau, conseiller

ACTIVITÉS SOCIALES DU MOIS DE JUIN 2024

Nous avons choisi de reprendre notre visite du lieu historique national de la Grosse-Île-et-le-Mémorial-des-Irlandais, avec le départ de la Marina de Berthier-sur-Mer, en espérant que la température sera clémente pour nous à ce moment.



Pour les amateurs de Golf, le Tournoi Mulligan aura lieu au Club de Golf de Montmagny, ainsi que le souper pour tous et toutes.

La date définitive reste à confirmer avec les Croisières AML. Nous vous la communiquerons dans les plus brefs délais. Nous visons le mercredi 19 juin.

Clément Asselin, vice-président

RAPPEL - CHANGEMENT D'ADRESSE

Il est important de nous informer de tout changement d'adresse postale, d'adresse courriel et de numéro de téléphone en communiquant avec Marie-Line Grenier au bureau de l'AQRDE au 418-781-0700 ou au 1-844-781-0700 ou par courriel à retraites@aqpde.ca ou par la poste à l'adresse suivante : 7110, boulevard Wilfrid-Hamel, Québec, G2G 1B5.



Denise LeFrançois, secrétaire

CONFERENCE DE MYLENE MOISAN



Mylène Moisan est titulaire d'un diplôme d'études collégiales en Art et technologie des médias (Cégep de Jonquière) et d'un baccalauréat en science politique et anthropologie (Université Laval). De 1994 à 1996, elle a travaillé comme journaliste à

Toronto pour l'hebdomadaire francophone L'Express, puis à la télévision, à TFO (Télévision française de l'Ontario), pour l'émission d'affaires publiques Panorama. Au Soleil, elle a occupé différents postes, de courriériste parlementaire à directrice de l'information. Elle est titulaire du Prix Judith-Jasmin catégorie Opinions 2013 et 2022, du Prix Jules-Fournier 2018, du Prix En-tête 2018 et du Prix médias: professionnelle de l'année 2019, et finalement du Prix de journalisme en loisir, 2021.

Source lien hypertexte : [Mylene Moisan](#)

Auteure, elle a publié six livres dont le livre à succès «Maman est une étoile». La journaliste Mylène Moisan est suivie par des milliers de lecteurs fidèles à sa chronique où, chaque semaine, elle lève le voile sur des histoires peu banales de gens qui ne font jamais les manchettes. <https://editionslapresse.ca/collections/mylene-moisan>

L'AQPRDE la recevait le 25 octobre 2023 à titre de conférencière invitée. Certes, en raison de la fiche qui précède et pour lire régulièrement ses articles, les attentes étaient élevées.

Madame Moisan, qui s'adressait à un groupe de directions d'écoles à la retraite, nous a livré une « courte pointe » d'anecdotes déjà racontées dans ses articles. Les liens avec les mots clés « direction d'école » et « retraite » n'ont pas été abordés.

Bref, nous sommes restés sur notre appétit. Ce qui ne nous empêchera pas de continuer à suivre ses écrits.

Jean Bruneau, conseiller

COMITÉ DE MISE EN CANDIDATURE

BESOIN DE VOUS !

Nos statuts et règlements prévoient la création annuelle d'un comité de mise en candidature. Ce comité temporaire a comme mandat de recruter des membres pour siéger comme administrateurs au sein du conseil d'administration et de faire le suivi aux membres du déroulement du recrutement.



Nous profitons de ce bulletin pour vous inviter à donner votre nom afin de vous impliquer dans notre Association en participant au comité de mise en candidature. Nous avons besoin d'un seul membre cette année qui se joindra à moi, Sylvain Caron, conseiller au conseil d'administration et au président d'élections, Jean-Pierre Bouchard ainsi qu'à Raymond Martel, président d'élections substitut. Deux ou trois rencontres sont à prévoir entre avril et octobre 2024.

Vous pouvez démontrer votre intérêt en communiquant avec moi par courriel au caronsylvain4@gmail.com. Le choix se fera par le principe de « premier arrivé, premier servi ».

Sylvain Caron, conseiller

ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE - 2023

Notre AGA du 25 octobre 2024 a regroupé 62 membres à l'Hôtel Québec Inc. Nous sommes très fiers de cette belle participation. Nous tenons à remercier l'implication de Louise Dépatie et de Michel Bertrand qui ont été nommés responsables de la vérification des états financiers 2023-2024. De plus, Jean-Pierre Bouchard a été nommé président d'élections 2024 et Raymond Martel agira comme substitut.

Nous avons recueilli, à cette occasion, une somme de 810\$ que nous avons remise à La Fondation Paul-Gérin-Lajoie pour le projet FIERES, « Filles et éducation résilientes ». La responsable de ce dossier à la Fondation vous remercie grandement pour cette généreuse contribution.



Nous vous remercions grandement de participer à votre vie associative et à son développement.

Clément Asselin, vice-président

NOS COLLÈGUES DISPARUS EN 2023

De juillet à décembre 2023, à notre connaissance, un seul



membre est décédé. Il s'agit de Gilles Tousignant du centre de services scolaire des Premières-Seigneuries (22 octobre).

Nos sympathies ont été transmises aux familles des disparus.es en notre nom à toutes et à tous. Si vous êtes informés du décès d'un membre de l'AQPRDE, SVP en informer Jean Bruneau à l'adresse bruneaujean@hotmail.com.

Jean Bruneau, conseiller

« UNE FOIS PAR MOIS »

C'est l'invitation que nous vous faisons à aller visiter le site de l'Association.



www.aqprde.com vous tient informés des intérêts économiques et sociaux et des préoccupations que le conseil d'administration veut partager avec vous.

Ainsi, en visitant le site une fois par mois, vous aurez tous les suivis indiqués dans l'accueil du site sous la rubrique « Quoi de neuf? »

Et si vous « sautez » un mois, les « Quoi de neuf? » demeurent en permanence sur le site ce qui vous permettra de ne pas perdre le fil.

Bonne lecture!

Denise LeFrançois, secrétaire

PLAN D'ACTION 2023-2024

Vous êtes invités à vous rendre sur le site pour prendre connaissance de l'ensemble des actions que nous privilégions pour la prochaine année.

Rendez-vous au <https://aqprde.com> sous l'onglet « Conseil d'administration – Plan d'action ».

Nous allons poursuivre à vous offrir nos déjeuners dans différents secteurs. À cet effet, lorsque vous recevrez l'offre, pensez à inviter un membre. Pensez même à inviter un ancien

collègue de l'AQPDE qui n'est pas membre de notre Association de retraités.



Nous ne passerons pas à côté de l'activité de fin d'année; golf et visite culturelle. Cette année, l'activité de juin se tiendra à Montmagny. Bien oui, nous sommes persévérants, nous nous essayons pour une troisième fois pour la visite de Grosse-Île ou

une partie de golf dans la région, espérant que ce sera la bonne cette fois-ci. Plus de détails sont à venir sous peu.

De plus, il nous faudra envisager sous différentes formules d'offrir des conférences, comme à la suite de l'Assemblée générale annuelle, façon de faire que les membres présents le 25 octobre dernier ont bien apprécié.

Et bien sûr, à l'instar de notre mission, nous maintenons notre participation avec les différents regroupements qui voient à nos intérêts économiques et sociaux.

Denise LeFrançois, secrétaire

NOUVELLE TARIFICATION ASSURANCES SSQ AU 1^{ER} JANVIER 2024

Les membres étant assurés avec l'assurance collective avec la SSQ ont reçu fin décembre par courriel le document « Assurance collective – En un coup d'œil ». Ainsi, selon le régime que nous avons choisi, nous avons été informés du montant de la prime qui sera modifié à compter du 1^{er} janvier 2024.

Pour prendre connaissance du nouveau document, rendez-vous sur notre site <https://aqprde.com> sous la rubrique « Services aux membres/Assurances/Assurances 2024 ». Au besoin, vous pouvez contacter un agent par téléphone : Québec : 418 651-6962 / autres régions : 1-888-833-6962.

Denise LeFrançois, secrétaire

COMITÉ CONSULTATIF DES RETRAITÉS (CCR)

Bien que nous vous fassions toujours les suivis, si ce n'est déjà fait, vous êtes invités à vous inscrire à <https://ccr-quebec.com/fr/> afin d'être informés des derniers développements concernant notre régime d'assurances collectives.



Comité consultatif
des retraités (CCR)

Nous ne sommes plus présents aux rencontres de ce comité, mais nous recevons les comptes rendus après chacune d'elle et nous continuerons de vous faire les suivis. La raison de notre non-présence est que notre mandat de deux ans s'est terminé en septembre 2023. Nous avons donc été obligés de céder notre place à une autre association représentant l'éducation. Notre retour à cette table devrait être dans deux ans.

N'hésitez pas à communiquer avec nous pour toutes questions au sujet des assurances collectives à retraites@aqpde.ca.

François Michel Bolduc, président

ALLIANCE DES ASSOCIATIONS DES RETRAITÉS (AAR)

Les travaux, les revendications et les rencontres se poursuivent entre l'AAR et les divers intervenants impliqués dans les dossiers suivants :

- En raison du quorum non atteint le 17 mai dernier, l'Assemblée annuelle générale de l'AAR a été reportée au 23 novembre en mode virtuel. Des modifications ont été apportées aux règlements généraux : à la composition du CA, au quorum et à la disposition générale pour la participation autrement qu'en présentiel. Nous éviterons ainsi que nous n'ayons pas quorum dans les années qui viennent et pour nous ajuster au fait que nos rencontres se font presque toujours en visioconférence, ce qui réduit les coûts de participation pour les associations. L'AGA a entériné toutes ces propositions à l'unanimité.



- Il y a plus d'une année, les associations membres de la Tribune des retraités dont fait partie l'AAR ont demandé formellement au Secrétariat du Conseil du Trésor (SCT) l'obtention d'une compensation financière pour la non-indexation des années 1982-1999 que nos retraités aient fait partie du personnel d'encadrement ou du personnel syndiqué de la fonction publique et parapublique du Québec pendant cette période. Lors de la rencontre de la Tribune des retraités du 2 novembre 2023, le SCT a refusé la demande mentionnant que le coût serait trop élevé pour le gouvernement. Dans ce contexte, les associations membres de la Tribune des retraités vont étudier de nouvelles propositions à discuter avec le SCT. Bien oui, c'est parfois long de se faire entendre et d'obtenir justice!



- Évènement de visibilité sur le maintien à domicile organisé préparé par la Coalition de la dignité des aînés (CDA) devrait être présenté en mai 2024 à Québec. Les discussions porteront sur le maintien à domicile. Celles-ci devraient nous amener à des recommandations qui seront présentées au gouvernement au moment opportun. Rendez-vous au <https://coalitiondigniteaines.quebec> pour suivre l'évolution de l'organisation de cet évènement.



Coalition
pour la dignité
des aînés

- Le retour de l'application de l'indexation sur notre retraite RRPE pour les retraités ayant pris leur retraite avant le 1^{er} janvier 2017 a été bien reçu au 1^{er} janvier 2024. Pour les membres qui ont pris leur retraite après le 31 décembre 2016 et avant le



1^{er} juillet 2019, la suspension de l'indexation se poursuit jusqu'en 2026. Nous sommes encore en attente de la décision du Tribunal concernant le recours collectif/Loi 126. Aucune entente ou solution n'a été convenue entre Retraite Québec et nos avocats dans le cadre de notre demande de recours collectif/Loi 126 le 3 novembre dernier. C'est donc le Tribunal qui décidera de ces demandes. Nous n'avons reçu aucune nouvelle à ce jour du Tribunal. Il faut garder espoir. Vous serez informés, par communication express, dès que la décision sera rendue. Visitez le site web pour tous les détails : <https://retraitesdurrpe.com/nouvelles-septembre-2023/>

Denise LeFrançois, secrétaire